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地區辦落戶華富 盼潘種樹王接力

新民黨新西「擴軍」下站天水圍

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派各政黨紛作部
署，謀取在立法會新增5個「超級區議會」議席中分一
杯羹，「一人黨」民協機關算盡，其立法會議員馮檢
基更為求人民力量「放生」而在立法會「擴驅逐權」
議題上討好3丑。不過人民力量黃毓民懶理馮檢基的示
好，早已下達「狙擊令」，更已對準民協深水 區內所
有候選人，包括馮檢基本人亦不會放過。有人民力量
成員更指，民協近日不斷對外發放「假消息」，指馮檢
基對多個選區均有興趣，目的只是要擾亂他們的視
線，減輕正面對峙的破壞力。

黃毓民辦事處負責深水 狙擊
人民力量成員符偉樂指，經協調後，今次區議會選

舉，黃毓民辦事處負責深水 的狙擊工作，將與民協
作正面對決，有部分人民力量的成員為前民協成員，
在區內已有一段日子，對情況有一定了解，民協亦明
白這點，故才使出「故弄玄虛」招數，不斷指馮檢基
「轉區又轉區」：「這只是想讓我們信以為真，派駐重
兵，無暇理會其他選區，便可以讓民協的二、三線參
選人鬆一口氣。」
符偉樂更指，若兩個都是新丁，民協參選人會較

「 數」，故為免被民協擾亂，人民力量將採取「漁翁
撒網」方式，即凡有民協參選人的選區，都會派員狙
擊，「原本馮檢基欲想去李鄭屋，後來黃毓民在這處
開了辦事處，又有鹵味男(錢偉洛)坐鎮，又有現任區議
員官世亮準備連任，馮檢基便打退堂鼓。其實馮檢基
去南山區最穩陣，因為民協黨員梁錦滔在鄰區，雖然
上屆輸了，但在該區有很強的實力，現王桂雲要退
休，馮可以接手，不明白為何派譚國僑，又要調一名
新人接譚國僑的選區，令到形勢相當混亂。」
符偉樂認為，民協是有心令形勢混亂，影響對手的

部署，「現時只欠富昌、南山、荔枝角南，我們尚未
找到合適人選。」他又稱：「就算馮檢基的老巢麗閣
區，亦有一名人民力量成員準備出選，前民協成員黃
仲棋已經答允出手幫助，支持我們狙擊民協，他在該
區成立了一個地區組織，具有一定的實力。」

防遭人民力量「釘死」
馮檢基放煙幕自保

全城關注李娜歷史性取得法網女子冠
軍，其實在香港，亦剛剛舉辦完港運

會，不少港人都忙於為本港運動健兒打氣。財爺曾俊華
上周日亦觀賞了一場激烈的乒乓球賽，選手大都為「90
後」，亦有千禧後，但各人打得虎虎生威，莫怪鬍鬚曾
笑言此情此景教人十分高興：「可以看到香港的個別體
育項目，不只有深度，更有相當大的後備力量。」他
又指，香港在逐步走向富裕，要推動體育運動發展是
社會的共識，民間有意慾，政府也樂於投放資源。

籲設70億「精英運動員基金」
他又指，推動體育運動發展是社會的共識，政府樂

於投放資源，在本財政年度預案中，他建議成立70億
元的「精英運動員發展基金」，利用投資回報，取代現
時對體育學院的資助模式，使它成為世界級的訓練中
心，為精英運動員提供全面的支援。在去年7月當局已
就「藝術及體育發展基金」中的體育部分注入15億
元。基金的投資回報可以用於支援不同的體育項目，
及在社區展開更多體育活動，建立熱愛體育的文化：
「這樣的投資是有必要。這是為未來的投資，它未必可
以產生奧運金牌，但一定有利營造更濃厚的運動風
氣，讓更多市民投身體育鍛煉。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

財爺觀「90後」乒賽
喜見「後備力量」大

黃毓民稱只涉程序公義 指「死咬」只會變鬧劇

議員反對誇大葛輝事件
曾憲梓談23條：
2017立法亦不遲

香港文匯報訊 (記

者 沈清麗、鄭治祖)

對23條立法問題，
前全國人大常委曾
憲梓昨日出席一個
活動時表示，香港
已回歸14年，《基
本法》23條立法因
有太多爭論未能通
過。在時機成熟時
立法，就會水到渠
成，否則爭拗會令
社會動盪，對香港
沒什麼好處。香港

50年不變，有足夠時間，但希望下屆政府要秉持
對人民群眾使命的需要進行立法，若時機不成
熟，可以再等到下一屆，即是2017年普選特首
後，再通過亦不遲。
前保安局局長、新民黨主席葉劉淑儀亦說，香

港有憲制責任落實《基本法》23條立法，但目前
未有適當時機進行立法。現時香港有許多問題，
如貧富懸殊、房屋政策等深層次矛盾問題未有解
決，市民對政府缺乏信任，「政府目前應首先解
決好這些民生問題中的深層次矛盾，挽回市民對
政府的信心和信任」。葉太認為，上次23條立法
工作中的最大爭議，是市民擔心有關立法可能廣
泛影響到他們的人權和自由，必須由有較高公信
力的政府才能 手處理有關立法工作。現時的政
府民望低，很難釋除市民對23條立法的恐懼，因
此政府應先解決好民生問題，才能決定何時適合
就23條進行立法。
另外，被問到對3位下任熱門特首候選人的看

法，曾憲梓認為3人都各有優點，但現階段不應
胡亂猜測，否則會對他們不公平。他亦指，下任
特首人選需要愛國愛港，得到廣泛市民的認可。
本港是自由社會，無論誰人出任，也是一項艱難
的工作。下任特首一定要承擔責任，堅持立場。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派企圖將前資訊科技總監葛輝批評「上網學習支援計劃」投標程序

製造成「政治炸彈」，為選舉造勢，不過不少議員反對將事件政治化。同屬反對派陣營的資訊科技及廣播

事務委員會主席黃毓民指，曾就葛輝事件私下與政府及葛輝接觸，更翻閱了提交給委員會主席的保密資

料，認為事件並非反對派形容那麼嚴重，只屬程序公義問題：「葛輝已否認事件與民建聯

有關係，只是他們（反對派）不相信這個事實，一直死咬不放。」

觀戰感言

「不斷撥火對大家都無好處」
資訊科技及廣播事務委員會本周二將

召開特別會議，討論葛輝事件，黃毓民
昨日出席其深水 地區辦事處開幕禮後
高調還擊反對派指他「嘆慢板」的言
論，強調委員會每月開會一次，葛輝事
件發生後，亦已立即召開特別會議，
「照足程序做」：「今日收文件，翌日
就要秘書處譯了中文，都要給時間秘書
處做事啦！我已經在既定程序上鑽了空
子⋯⋯你個何秀蘭就話我是建制派的建
制派，如果好似何秀蘭及劉慧卿咁，不
斷撥火，將事件搞亂了，最後變成一個
鬧劇收場，對大家都無好處。」
他又指，葛輝曾向委員會主席提交了

一份機密文件，自己翻閱後發現事件非
反對派形容得那般嚴重，亦非建制派覺

得只屬小事，「他們都把事情政治化，
建制派認為反對派搞事，而反對派認為
政府當局明益民建聯。」黃毓民指，葛
輝已否認事件與民建聯有關係，只是反
對派不相信這個事實，一直死咬不放，
他了解整件事後，認為葛輝是堅持「程
序公義的問題」，「不喜歡上級叫他做
什麼便跟 來做」。
黃毓民透露，周二召開的特別委員

會，將首先給葛輝10分鐘陳述，他可以
選擇是否公開機密文件的內容，之後再
給10分鐘政府發言，第三部分就由議員
提問，若議員認為需要透過權力及特權
條例索取更多資料的話，議員可以自行
提出，自己盡量少發言。

葉太：不一定需要成立專委會
對反對派要求引用特權法調查葛輝事

件，新民黨主席葉劉淑儀表示，如果政
府願意配合議員的要求，提供和交待相
關的文件和資料，全面地回應議員的提
問，不一定需要成立專責委員會，可由
事務委員會進行調查。葉太指，葛輝的
指控很嚴重，而他與商務及經濟發展局
的陳述又是完全不同的故事，需要先了
解他們的講法和證據，暫時很難判斷。
不過，成立專責委員會調查要發正式傳
票，官員回應前亦需要徵詢法律意見，
可能會令調查的時間變得很長，亦會加
重議會工作負擔。若政府願意配合，可
由事務委員會進行調查。
至於財政司司長曾俊華回覆立法會，

指因會議撞期而未能出席明日的會議，
葉劉淑儀說，議會願意遷就曾俊華的時
間安排，但一定會要求他來立法會交待
事件，「財爺遲早都要來議會講清

楚」。葉太又形容，外國對處理「政治
干預」政府專業人士的工作，以配合政
黨，設有專業行為辦事處，專責處理這
類投訴。現時特區政府未有處理這樣的
申訴機制，有需要研究設立同類的辦事
處，專責公務員和專業人士對「政治干
預」的投訴。

地區實力強勁的工聯
會，為落實明年在立法

會選舉「4席變7席」的「直選大計」，目
前正積極部署5大選區的參選名單，當
中港島區更是不容有失。為全方位 根
港島，工聯會立法會勞工界議員潘佩璆
(潘醫生)首個地區議員辦事處，經過長達
年半的籌備，昨日亦正式落戶南區華富
。原本有意為工聯會在港島「開山闢

地」拓展新票源的潘醫生，考慮到自己
難以兼顧議員及醫管局工作，早前毅然
「叫停」直選決定，旋即改由現任新界
西立法會議員王國興「回朝補位」。隨
潘醫生即將闊別議會，意即華富 辦

事處將成為任內最後一個議員辦事處。
俗云：「前人種樹，後人乘涼」，潘醫
生相信，倘由韌力驚人的王國興接手工
作，港島區工作定會越做越大，至於自
己則會退歸幕後全力配合工作。

吳仰偉張建宗曾鈺成等撐場
潘醫生任內最後一個辦員辦事處昨日

正式開幕，中聯辦港島工作部部長吳仰
偉、勞工及福利局局長張建宗、立法會
主席曾鈺成、工聯會理事長吳秋北親臨
主禮，王國興亦有出席「撐場」。張建
宗致辭時說，工聯會及洋務工會均是在
港島成立，足證港島是工會搖籃的重要
發展地區，而工聯會港島區辦事處開
幕，更是配合優良傳統的「零的突
破」，深信工聯會定會將服務基層的精
神發揚光大。潘醫生續指，工聯會議員
辦事處首度 根港島區，是提升會務發
展的重要里程碑。

張建宗讚立會演詞「一針見血」

典禮期間，張建宗對潘醫生讚不絕
口，笑言潘醫生在立法會的演詞「一針
見血」，支持政府施政亦是「以心用
心」，期望未來繼續配合工聯會的地區
工作，齊齊為民請命。他又讚揚潘醫生
過去一直「以心關懷，用心服務」，以
醫生的專業精神議政甚至排難解紛，直
接影響政府施政。立法會主席曾鈺成亦
形容，潘醫生的政見「有見地，有水
平」，希望今後在地區與潘醫生繼續合

作，並寄語街坊今後一定「有璆必
應」。
對潘醫生有見「魚與熊掌不可兼得」

決定放棄直選路，同場的王國興坦言，
潘醫生早已向工聯會表達意向，但鑑於
自己要履行對選民的承諾，專心做好新
界西工作，故現階段暫時不考慮「空降」
港島，但重申工聯會現時在港島區坐擁
5至6萬名基層會員，始終擁有一定勝
算。

另一邊廂，潘醫生對新西選情同樣亦
是信心十足，認為只要在工聯會全力助
選下，第二梯隊亦有望成功晉身議會，
「其實勞工界在新界西的競爭相對較
弱，王國興在08年選舉期間，人氣亦是
不斷大幅提升，可見工聯會新西實力強
勁」。潘醫生再三強調，他任內會繼續
盡力做好本份，盡心開拓港島區，絕對
不會「趕收工」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

地區「樁腳」一向是各政黨在地區
直選中的主要力量，有政黨之前曾吃

過缺乏「樁腳」的虧，大意失荊州，失落直選議席。
新民黨似乎深明此道，在成立不足半年的時間，迅
即在地區全力「擴軍」，加強「樁腳」力量。繼早前
成立荃灣地區辦事處後，新民黨昨日再為屯門的地
區辦事處舉行開幕儀式，黨副主席田北辰於儀式後
進一步透露地區擴充大計，「下一站將是天水圍」，
並已找到地方開設辦事處，目標是在年底前於新界西
的5個主要區均開設辦事處。此外，他們也有意開拓沒
有太多地區基礎的九龍東，目前正籌備在新蒲崗開設
辦事處。

田二少：聯繫市民最重要
新民黨近半年來的地區辦事處已是一個接一個地開

幕，擺明車馬在地區「擴軍」，為地區工作和直選打基
礎。「我們現時除了已開了的荃灣、屯門外，天水圍
亦將開設辦事處，同時葵青、元朗區亦正在搵適合的
地方，使新西各區都有辦事處。」田二少認為，一個
政黨，參選與否是一回事，但最重要是要去聯繫市
民，為他們反映區內關心的問題，如屯門區的醫院人
手嚴重不足，交通費高昂等民生問題都有待解決。他
們會在不同的地區開設辦事處，收集市民意見，向政
府反映及商討解決辦法。
鄉事在新界直選中擁有左右大局的力量，新界鄉事

局主席劉皇發昨日冒 酷熱的天氣，為田二少撐場。
發叔於儀式致辭時更盛讚田二少一向做人處事心直口
快，言出必行，行將盡力，事必竟成，從不令人感到

失望，「阿田投身屯門，服務市民，實是新界居民之
福，我是衷心讚揚和予以支持」。
發叔一番讚辭亦令田二少大感驚喜，他稱，鄉事是

非常重要的夥伴，亦會繼續以顧問身份參與鄉事局事
務。至於近日越炒越烈的新界僭建風波，田二少說，
曾與發叔討論這個問題，直言這個問題既不能不理，
但亦不能一刀切去處理。

他建議，理順方案應選定一個時間點，以此為界，
之前興建的僭建只要沒有危險，向政府通報便可，無
須拆去，但需要補地價或補錢使用有關加建地方。而
當有關單位要出售時，則必須先拆除有關僭建物才能
准許買賣。「新民黨好關注這個僭建問題，亦將會製
作一份理順僭建的建議書。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

街坊之福

打好基礎

■曾憲梓認為政府應時機
成熟時才進行23條立法。
香港文匯報記者彭子文 攝

■黃毓民(左)認為葛輝事件並非反對派
形容那麼嚴重。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

■潘佩璆首個地區議員辦事處昨日正式落戶南區華富 ，中聯辦港島工作部部長吳仰偉、勞工及福利局局長張建宗、立法
會主席曾鈺成、工聯會理事長吳秋北親臨主禮，王國興亦有出席「撐場」。 香港文匯報記者潘政祁 攝

■新民黨在地區全
力「擴軍」，加強

「樁腳」力量。圖
為昨日舉行屯門地
區辦事處開幕。

香港文匯報記者
劉國權 攝


